



伊丹市自治会連合会

自治連だより

伊丹市自治会連合会とは住民主体による暮らしやすいまちづくりを目的として伊丹市内の自治会により組織されている団体です

第54号

■令和6(2024)年11月
■発行 伊丹市自治会連合会
■編集 広報委員会

—目次—

- 1面 暑い夏!楽しかった夏まつり
- 2面 コラボレーション☆連携
- 3面 地域活動の持続♡発展を目指して
- 4面 自治会連合会の活動
広報委員のつぶやき



伊丹市自治会連合会HP



自治連だより

暑い夏!楽しかった夏まつり

【摂陽】

摂陽小学校地区自治協議会

ふれあい盆踊り大会

令和6年7月27日(土) 摂陽小学校校庭

夕暮れ発表会では、西中学校吹奏楽部、SC21の空手、ダンスクラブ、そして児童によるダンス、一輪車、音読、歌、キーボード等、総勢94名の出演者が「自分の得意なこと」「好きなこと」で会場を盛り上げてくれました♪盆踊り大会では、盆踊り練習会の成果もあり、踊り子さんを中心に、小さなお子さんや地域の方々が二重、三重と輪を広げ、櫓(やぐら)を囲み楽しく踊る様子が見られました。私たちが目指すのは、まさにこの姿です!本当に多くのみなさまにお力添えをいただきましたことに心から感謝申し上げます。Instagramもぜひご覧ください☆



ホームページ



SETUYO7456
Instagram



【荻野】

荻野小学校地区自治協議会

ふれあい夏祭り

令和6年8月3日(土) 荻野小学校校庭

今年もたくさんのお子どもたち、親子連れ、地域の方々がお来場され、子どもから大人まで一体となって踊る盆踊り、食べ物や飲み物、ゲームなどの屋台...どなたからも笑顔が溢れていました。また、夏祭りの後半には、みんながとても楽しみにしていた「花火大会」!!荻野小学校の先生方、消防団員のみなさまのご協力をいただき、迫力ある花火を間近で見いただくことができました。会場からは、多くの歓声があがり、夏祭りの後半を盛り上げるイベントとなりました。全国各地で、様々な災害に見舞われ、改めて地域のつながりが重要であると思っています。この夏祭りで荻野地区を大切に思う子どもたちが増えることを願って、今後も地域活動をみんなで頑張っていきたいと思っています。



【天神川】

天神川小学校地区自治協議会

天神川地区夏まつり・摂津音頭盆踊り大会

令和6年8月24日(土) 天神川小学校校庭

毎年、夏休みの終わりの頃、土曜日の夜、天神川小学校の校庭では、摂津音頭盆踊り大会が行われます。摂津音頭は、市の無形文化財として指定されており、今年は、天小祭りと一緒に、夕方から荒牧中学校の吹奏楽、地域のサークルのバンド、コーラスなどの演奏、食べ物、かき氷、ゲーム、おもちゃなどの売店も充実し、校区の一大イベントとして、地域のみなさまに喜んでいただきました。

これからもみなさまのご協力のもと、子どもたちの夏休み最後の楽しみとして続けてまいりますので、来年もぜひご来場くださいませ。



コラボレーション☆連携

【伊丹】

- ◆伊丹ふれあい夏まつり
〈伊丹自治協 有岡まち協有志チーム〉

【有岡】

- ◆有岡哲学カフェ
〈有岡まち協 大阪大学社会ソリューションイニシアティブ〉
- ◆有岡歴史企画
〈有岡まち協 荒木村重研究会〉
- ◆有岡焚き火ピザ
〈有岡まち協 伊丹パンダチーム〉
- ◆3自治会夕涼み会
〈サン伊丹自治会 コープ野村第一自治会 ルネ伊丹ガーデンスクウェア自治会〉
- ◆植松納涼大会
〈植松自治会 パレス連合自治会有志チーム〉
- ◆ありおか子どもフェス
〈高畑自治会 有岡小学校PTA〉
- ◆星を観る会
〈高畑自治会 有岡小学校PTA〉



【摂陽】

- ◆摂陽小学校50周年記念式典
〈地域住民で記念合唱団結成〉

【南】

- ◆稲野町納涼夏祭り
〈稲野自治会 若菱自治会〉



【鈴原】

- ◆送迎ボランティア
〈鈴原自治協 アール・サポートセンター和楽〉



各地域で実施される様々なイベントや活動、みなさまでどうやって企画運営されていますか？

この頃のトレンドは、自治会だけではなく、いろんな団体や個人も連携し、力を合わせて行う流れになってきているのではないかと。では実際どのような形で実施されているのか、各地区の状況を持ち寄ってみました。すると・・・もうとっくにコラボレーションが進んでいますね。



【桜台】

- ◆収穫祭
〈PTA 桜台ジュニアバンド 天中ブラスバンド 尼信 ボーイスカウト 桜っ子食堂実行委員会〉
- ◆花火大会〈PTA 中野消防団〉
- ◆リバーサイドフェスタ
〈PTA 北高・西高の先生と生徒 ボーイスカウト 昆虫館 ケアハイツ NPO法人野生生物を調査研究する会〉
- ◆子どもフェスティバル
〈PTA 尼信吹奏楽 桜台ジュニアバンド SC21桜台 ボーイスカウト 桜っ子食堂実行委員会 伊丹市スポーツ推進員〉
- ◆グラウンドゴルフ大会
〈PTA 各地区役員 桜台小 天王寺川中〉
- ◆合同自主防災訓練
〈PTA 各地区役員 消防署 中野消防団〉
- ◆もちつき大会
〈PTA 各地区役員 SC21桜台 ボーイスカウト 桜っ子食堂実行委員会〉
- ◆観望会
〈PTA 各地区役員 こども文化科学館〉

【昆陽里】

- ◆夏まつりなどのイベントボランティア募集 仕組みづくり〈昆陽里自治協 地区住民〉

【天神川】

- ◆天神川地区夏まつり・摂津音頭盆踊り大会
〈天神川自治協 摂津音頭保存会〉

【瀧池】

- ◆もちつき大会
〈瀧池自治会 ボーイスカウト第11団〉

【自治会連合会】

- ◆広報伊丹自治会特集記事
〈自治連広報委員会 伊丹市まちづくり推進課〉

兵庫県の条例による安心の制度

兵庫県住宅再建共済制度（フェニックス共済）

自然災害による住宅の被害に対し、建築・購入・補修の費用を給付する制度です。自然災害への備えのためにぜひご加入ください。

区分	負担金	被害認定	給付金
住宅再建共済	年額5,000円	半壊以上	最高600万円
	年額500円追加	準半壊 ※2	最高25万円
家親再建共済 ※1	年額1,500円	床上浸水・半壊以上	最高50万円

定額負担、定額給付で安心！



※1 住宅再建共済とセットでご加入の場合、負担金が500円引きになります。

※2 損害割合 10%以上 20%未満

お問い合わせ先

フェニックス共済

検索

(公財)兵庫県住宅再建共済基金 ☎078-371-1000 (平日9時~17時)



地域活動の持続♡発展を目指して

【花里】北寺本自治会

花里子ども食堂 「毎月第3水曜日に開催」



— 3つのコンセプト —

- ①地域の中に心の居場所
子どもたちやその保護者たちが、安心して楽しく集い交流できる食堂
- ②地域で子育て
保護者たちが、互いに又地域住民と共に、子育てについて語り合い学び合える食堂
- ③故郷（ふるさと）愛の醸成
思い出として未永く子どもたちに残り、ふるさとへの思慕の心を生む食堂

花里子ども食堂は、松崎中学校第6回卒業生（昭和57年3月卒業）の一人が『花里の地に生まれ・育ち・お世話になったことに恩返しをしたい』と発起人になり、昨年（令和5年）11月より北寺本自治会の支援と協力の下で開始しました。

今年の10月で、11回目を迎えます。スタッフは、実施日によって異なりますが、約15名（発起人の同級生・地域の住民・地域外の賛同者・県立伊丹西高等学校のボランティア部員等）の構成です。上述の3つのコンセプトの下、よりよい食堂にと、進め方やメニューの工夫等に皆でアイデアを出し合いながら実施しています。

本会では、会員の急速な高齢化（2020年時点の高齢化率：39.3%）の進行等で、「自治会活動の担い手をどう確保するのか」「地域コミュニティの役割をいかに持続・発展させていくのか」といった課題に直面しており、その解決に向けた様々な手立てを講じているところです。花里子ども食堂への支援・援助・協力は、その一環として行う大切な地域への投資と位置づけています。本地域の“にぎわい”と“和み”と“一体感”がより一層増していくことを願っています。

参加者は、65～75名（多いときは100名近く）です。子どもたちの友達同士での参加に加えて、家族ぐるみの参加が増えていきます。食堂全体がリラックスした笑顔のやり取りでにぎわい、「お代わりにお願いします」「ありがとうございます」「美味しかったです」「また来ます」といった元気な声に、スタッフ一同が励まされています。実施場所は若竹センター、実施日は第3水曜日、準備は13:00～、開場は17:00～19:00です。みなさんも是非のぞきにいらしてください。



【南】南町自治会

デジタル化による自治会活動の充実

南町自治会では、前自治会長と青年部が中心となりデジタル化に取り組み、3年目となりました。当初は「まず三役からデジタル化を！」とタブレットを購入し、役員間の連絡や役員会議でのペーパーレス化に取り組みました。その後、LINEWORKSでの自治会回覧やオンライン会議もしています。オンライン上のファイル管理サービスで自治会資料共有を行い、今後の役員間の円滑な引継ぎにも役立てていこうと考えています。また、今年度は、75インチの大型テレビを購入し、大型テレビに会議資料を投影したり、夏の納涼祭で自治会の活動状況を上映したりしました。これまで撮ってきた自治会活動写真のコマ送り再生や、動画撮影した活動はホームページ（自治会員限定）で閲覧できるようにしています。

デジタル化に向けての機材購入については、赤い羽根共同募金を活用させていただいています。課題もまだまだありますが、南町自治会の活動にひとりでも多くの方が興味を持っていただけるよう色々と工夫しながらチャレンジを続けています。



【稲野】千僧自治会

千僧歩こう会

千僧自治会では健康を維持しながら長寿社会を元気に過ごすことを目指し、平成24（2012）年から「千僧歩こう会」を開催しています。発足当初は月1回のペースで実施していましたが、最近では酷暑の7・8月は避けるようになっています。歩く距離は短くは6km程度、長くても10km程度を目安として、年配の方にも無理のないコース設定を心掛けています。基本的には伊丹市内の各所を巡っていますが、時には電車・バスを乗り継ぎ、遠くは奈良の山の辺の道を歩くなど、年に数回は市外に足を延ばしています。

このような活動を続ける中、一時期コロナ禍により中断を余儀なくされたことなどもありましたが、今年の6月には第100回の記念すべき回を迎えることができました。この記念回では一部広大な森と化した吹田市の万博記念公園を訪れ、行程約8kmの程よい疲労の中、時の経過や当時の出来事に思いを馳せました。100回という節目を機に今までお世話をしていただいていた方から幹事役のバトンタッチがありましたが、新しい幹事さんも今までと同様に楽しく歩くことによりみなさんの健康づくりに取り組んでいただけることでしょう。



自治会連合会の活動

定期総会

令和6年5月30日(木) 伊丹市役所 65名

市役所5階の会場で開催いたしました。全ての報告・議案が可決承認され、続いて退任役員、退任自治会長のみなさまへ感謝状と記念品の贈呈が行われ、和やかな雰囲気の中で終了しました。



新任自治会長研修会

令和6年5月22日(水) 伊丹市役所 31名

新しく自治会長になられたタイミングで毎年研修会を実施しています。新任自治会長はもちろん、全自治会長のみなさまのお役に立つ、今回の研修会資料を紹介いたしますので、二次元コードからご覧ください。



研修会資料



伊丹市とよきパートナーとして協力・連携し、地域のコミュニティを大切にしていきます！

広報委員のつぶやき

- ♪ 佐野元春「someday」。中学2年生の時に全校朝礼で、クラス全員で発表しました。担任の先生が大好きな佐野元春さんの歌を選び、歌詞は自分たちで作り替えて日頃の感謝の気持ちを伝えました。一生懸命練習を重ね心一つに発表したので、今も心に残る1曲です。(英)
- ♪ 『アラジン』主題歌「ホール・ニュー・ワールド」。松の内が明ける前に一人姫路に泊まり込んで仕事をしていたとき、ホテルのレストランから流れてきたのがこの曲。小学生の娘がちょうどピアノの発表会で弾いた曲だったので、「お母さん頑張って！」と応援してくれているように感じ、元気が出て明るい気持ちで仕事をすることができました。(真)
- ♪ 山口百恵さんの「いい日旅立ち」です。この歌を聴いて、幸せ探しの一人旅はなんと素敵なんだろうと憧れました。(典)
- ♪ 北海道にバイク仲間とツーリングに行った時、一人残って道内を走って、稚内のライダーハウスに宿泊。外食してほろ酔い気分でハウスに8時過ぎに帰ったら、管理人のおばさんが宿泊者全員を談話室に集め、皆で松山千春の「大空と大地の中で」を歌わされた。松山千春の歌を聴くたびに、この曲とライダーハウスを思い出す。(寿)
- ♪ 思い出の曲は城卓也の「骨まで愛して」です。中学2年の遠足の帰りのバスで歌ったらバカ受けでした。(笑)(明)
- ♪ 私世代の運動会の準備運動と言えば、ラジオ体操第一！ところが、息子達の小学校では違ったんです！今でもあの時の驚きは忘れられません。曲は嵐のHappinessでした。走り出せ〜♪の歌に合わせて走る格好して横向いて腕を振る姿がこの曲を聴くと今でも思い出されます！(栄)

思い出に残る歌・曲



- ♪ 「若者たち」、「イムジン河」(後日発売中止)、「風」、「遠い世界に」等の数々の素晴らしいフォークソングの流行の始まりが昭和40年代の始まりでした。昭和50年にはグレープの「無縁坂」(さだまさし、作詞・作曲)が発表されました。小学校の2年生か3年生の頃だったと思うのですが、8年前に98歳で世界した母親から「〇〇、貴方は人の3倍位努力せんといかんぞネ」と言われたことが忘れなくて何事も一生懸命努力することが苦になりませんでした。この歌の「…ため息つけばそれで済む、後ろだけ見ちゃだめと…運がいいとか悪いとか人は時々口にするけどそうゆうことって確かにあるとあなたを見ててそう思う」の件の歌詞がとても好きでカラオケでよく歌いました。私の人生の根幹となる歌の様に思っています。(文)
- ♪ テレビドラマ【若者たち】の主題歌。5人兄妹が、政治や生活のことについて、時には大げんかしながらも、議論して生きていく姿に、大いに刺激されました。(八)
- ♪ 「君が代」。中学生のとき、歌詞の意味を知りとても感動したのを覚えています。(充)
- ♪ 小坂明子の「あなた」。初恋のときの曲、レコードを買って毎日聴いた…。(昌)
- ♪ ゆずの「夏色」。姉の歌の練習に毎朝毎晩付き合わされ、今でも夏色が流れると姉との練習の日々が思い出されます。(日)
- ♪ Sarah Brightmanの「A Question of honour」。テレ朝のサッカーテーマソング。聞くだけで一瞬でテンションが上がります。(勝)

